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Ваш долг, строители!
£  КАЖДЫМ годом растет город 

Сызрань. На его улицах 
поднимаются новые многоэтаж
ные дома, сооружаются школы, 
больницы, столовые, бани, дет
ские сады.

В текущем году в нашем горо
де должно быть построено и сда
но в эксплуатацию 27279 квад
ратных метров жилой площади. 
Кроме того, по плану подлежит 
сдаче в текущем году 3 детских 
яслей, 5 детских садов, 2 бани, 
4 столовых, больница на 100 
коек и т. д. Предстоит завершить 
большие работы по благоустрой
ству: строительству дорог, тро
туаров, озеленению улиц, площа
дей.

Однако за истекшие 8 месяцев 
годовой план по жилищному и 
культурно-бытовому строитель
ству далеко недовыполнен. За 
это время в эксплуатацию 
сдано всего 5750 квадратных 
метров жилой площади, две ка
менных школы, баня, две столо
вых, четыре магазина. С вводом 
жилья отстает большинство 
строительных организаций города.

Крупнейшая строительная ор
ганизация— трест № 112 строит 
30 процентов жилой площади и 
культурно - бытовых объектов 
города. В газете «Красный Ок
тябрь» уже не раз помещались 
критические статьи и письма раб
коров, в которых указывалось на 
серьезные недостатки в организа
ции работ в этом тресте, на 
непроизводительное использова
ние рабочей силы и техники, на 
низкое качество строительства 
и удорожание его стоимости. Та
кое отставание объясняется тем, 
что его управляющий тов. Евдо
кимов и партийная организация 
(секретарь тов. Карасев) забла
говременно не приняли должных 
мер к тому, чтобы обеспечить 
строительные площадки доста
точным количеством рабочей си
лы, материалами, не создали 
свою производственную базу. >

В этом тресте даже та рабочая 
сила, которая имеется, исполь
зуется часто на переделке 
брака, на устранении недоделок 
в построенных объектах. Так,

например, только на строитель
стве детских яслей уже (затраче
но на различные переделки и 
исправления в полтора раза боль
ше средств, чем это требуется 
сметой.

Попрежнему не удовлетворяет 
нужды городского строительства 
ОСМУ-17 (начальник тов. Зем
лянский). Эта организация си
стематически не выполняет план, 
строит медленно, некачественно 
и дорого. За последнее время зна
чительно снизили темпы в работе 
трест № 24 и дорстройучасток.

С таким положением дальше 
мириться нельзя. Хозяйственные, 
партийные, советские и проф
союзные организации обязаны 
принять самые решительные ме
ры к тому, чтобы допущенное от
ставание в жилищном и культур
но-бытовом строительстве было 
наверстано и восполнено в крат
чайшие сроки.

Сейчас строительные организа
ции должны сосредоточить все 
силы и средства на окончании 
пусковых объектов. В>ажно не 
только выполнить план, но и 
решительно улучшить качество 
жилищного и культурно-бытового 
строительства, снизить его стои
мость. Чтобы выполнить эту за 
дачу, необходимо ликвидировать 
такие серьезные недостатки на 
стройках, как слабое использова 
ние средств механизации и неу
довлетворительная организация 
труда.

Долг партийных организаций 
— шире развернуть среди строи
телей социалистическое соревно
вание в честь 37-й годовщины 
Великого Октября, мобилизовать 
их на борьбу за безусловное вы
полнение годового плана, за вы
сокое качество строительства и 
снижение стоимости работ, за 
полное использование богатой 
техники, всемерное распростране
ние опыта передовиков.

Интересы дальнейшего улуч
шения бытового и культурного об
служивания трудящихся настоя
тельно требуют, чтобы строи
тельные организации нашего го
рода образцово выполнили постав
ленные перед ними задачи.

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА

Прием Н. С. Хрущевым английского ученого 
и общественного деятеля проф. Джона Бернала

25 сентября первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хру
щев принял находящегося в Москве английского учено
го и общественного деятеля, лауреата Международной 
Сталинской премии «За укрепление мира между народа
ми», профессора Джона Бернала и имел с ним продол
жительную беседу.

(ТАСС).

К  ПЯТИ ДЕСЯТИ ЛЕТИЮ  
СО ДНЯ РОЖ ДЕНИЯ  
Н. А. ОСТРОВСКОГО

В связи с пятидесятилетием со 
дня рождения выдающегося совет
ского писателя, пламенного пат
риота Н. А. Островского в педа
гогическом институте состоится 
торжественное заседание Ученого 
совета.

Преподавательница кафедры ли
тературы и языка Е. И. Рашев- 
ская прочтет на его заседании 
доклад на тему «Жизнь и творче
ство Н. А. Островского».

В начале октября в институте 
состоится теоретическая конфе
ренция, посвященная творчеству 
Н. А. Островского.

Участники конференции заслу
шают доклады студентки 2-го 
курса литературного факультета 
тов. Данилкиной «Роман «Как за
калялась сталь» Н. А. Островско 
го», студентки 1-го курса литфака 
тов. Железниковой« Роман «Рож
денные бурей» Н. А. Островского» 
и старшей преподавательницы ка
федры языка и литературы тов. 
Бабичевой «Художественное ма
стерство Н. А. Островского».

В библиотеке и учебном кабине
те организованы большие книж
ные и фотоиллюстративные вы
ставки.

* * *
В субботу в нефтяном технику

ме состоялся большой литератур
ный вечер, посвященный памяти 
любимейшего писателя советской 
молодежи.

На вечере с большим и содер
жательным докладом о жизни и 
творчестве Н. А. Островского вы
ступила учащаяся 4-го курса тов. 
Требунская.

В заключение был показан ки
нофильм «Поколение победите
лей».

В честь 37 годовщины. В еликого Октября 

Ш А ХТЕРЫ  НА ПРЕДОКТЯБРЬСКОЙ ВАХТЕ

СОВЕЩ АНИЕ А КТИВ А  ПЕЧАТИ
Партком Батракского железно

дорожного узла провел совещание 
редакторов стенных газет и актива 
многотиражной газеты «Стали
нец».

Участники совещания прослуша
ли доклад секретаря парткома тов. 
Усачева об очередных задачах 
предприятий и .роли печати в 
борьбе за быстрейшее продвиже
ние народнохозяйственных гру
зов.

На совещании был сделан обзор 
стенных газет, «боевых листков», 
«молний» и сатирических плака
тов, выпускаемых на предприя
тиях узла.

С. Варламов.

На Кашпирском сланцевом 
руднике развернулось социали
стическое соревнование за достой
ную встречу 37-й годовщины Ок
тября. Шахтеры, став на трудо
вую вахту, приняли на себя 'но
вые социалистические обязатель
ства.

Бригада навалоотбойщиков тов. 
Павлова обяз-алась выполнять 
сменные нормы на 130 процентов. 
Шахтеры упорно борются за то, 
чтобы добыть как можно больше

сланца, и с честью выполняют 
принятые обязательства.

Коллектив бригады тов. Павло
ва вызвал на социалистическое 
соревнование бригаду навалоотбой- - 
щиков тов. Сидорочева. Вызов 
принят.

Успешно выполняет свои обяза
тельства бригада навалоотбойщи
ков тов. Купцова, соревнующаяся 
с бригадой тов. Явкина. Ежеднев
но она выдает на-гора сланец 
сверх плана.

УЧ А С ТКИ  РАБОТАЮ Т РИТМИЧНО
Предоктябрьские социалистиче

ские обязательства коллектива 
промысла № 3 треста «Ставро- 
польнефть» — новое подтвержде
ние решимости нефтяников уве
личить обеспечение народного хо
зяйства жидким топливом. Вот 
они: повысить производительность 
труда на 1,5 процента и завер
шить план десяти месяцев к 25 
октября, снизить себестоимость 
продукции на два процента, дове
сти коэффициент эксплуатации до 
0,980 вместо 0,972 по плану, внед-

У  Б УД УЩ И Х  МЕДИКОВ
Учащиеся 3—4 курсов медицин

ского училища проходят учебную 
практику в лечебных учрежде
ниях города. Ежедневно на прак
тике в терапевтической, хирурги
ческой, детской больницах и ро
дильных домах бывает более ста 
будущих акушеров, фельдшеров, 
фельдшеров-акушеров и медицин
ских сестер. Многие учащиеся ус-

ДУХОВЫ Е ОРКЕСТРЫ
Рабочие клубы и красные угол

ки предприятий непрерывно по
полняются музыкальными инстру
ментами. Клуб комбайнового за 

вода приобрел комплект духово
го инструмента:

Недавно комплект духовых ин
струментов куплен Домом куль
туры Октябрьского района.

Л ЕКЦ И И  О ТЕ Х Н И КЕ
Правление Сызранского отделе

ния Всесоюзного общества по рас
пространению политических и 
научных знаний организовало на 
предприятиях города чтение лек
ций по истории техники и о до
стижениях советской технической 
мысли.

С большим успехом на комбай
новом и гидротурбинном заводах 
и на ряде других предприятий 
прошли лекции доцента Куйбы

шевского индустриального инсти
тута тов. Варшавского на темы: 
«Россия—родина великих техни
ческих открытий», «Технический 
прогресс в СССР», «Техника безо
пасности в машиностроительной 
промышленности».

С огромным интересом слушали 
трудящиеся ряда предприятий 
также лекцию кандидата техни
ческих наук тоз. Степанова «Энер
гетика настоящего и будущего».

Новостройки одного города
НОВО-МОСКОВСКОЕ (Днеп- 

ропетровская область). (ТАСС). В 
центре города заселен многоэтаж
ный красивый жилой дом. В нем 
светлые, уютные квартиры со все
ми удобствами получили около 
100 семей металлургов жестека
тального завода.

Сейчас всюду видны леса ново
строек. На Красноармейской ули
це строится еще один многоэтаж
ный дом для металлургов, для них 
же строится клинический городок.

На улицах Буденновской, Шев
ченковской, Луговой и других со-

оружается 300 коттеджей. 50 ме
таллургов недавно въехали в соб
ственные дома.

Увеличивается сеть учебных за 
ведений. Заканчивается строи
тельство трехэтажного здания 
школы торгово-кулинарного уче
ничества. Для детей рабочих ж е
стекатального завода сооружается 
школа-десятилетка на 880 мест.

Большие работы ведутся по 
благоустройству. Город асфальти
руется. На улицах и в парке вы
сажено свыше 10 тысяч тополей, 
белых акаций, кленов.

Куйбышевская область. В мо
лодом городе Новокуйбышев- 
ске за последние пять—шесть 
лет построены сотни жилых зда
ний со всеми удобствами. Здесь 
имеются восемь школ, пять 
клубов, дом техники, два лет
них кинотеатра, шесть библио
тек, много магазинов, детских 
садов и яслей.

НА СНИМКЕ: новые здания 
в городе Новокуйбышевске, за
селенные в 1954 году.

Фото Н. Финикова.
(Фотохроника ТАСС).

ч

рить в производство пятнадцать 
рационализаторских предложений, 
закончить подготовку промысло
вого хозяйства к зиме до 15 ок
тября.

Сейчас нефтедобывающие 
участки, руководимые тт. Осо- 
киным и Кречиным, работают 
ритмично, ежедневно перевыпол
няют нормы и план по добыче неф
ти. Это дало возможность коллек
тиву промысла досрочно—25 сен
тября—завершить выполнение де
вятимесячного плана.

пешно проходят учебную практи
ку. Среди наиболее успевающих 
учащихся тт. Дружина, Сальнико
ва, Усова, Дыбин и другие.

В училище приступили к заня
тиям две группы с сокращенным 
сроком обучения. Они состоят из 
выпускников средних школ. Ком
плектуется третья группа.

Ч
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Организованно начать занятия в сети 
партийного просвещения

Через несколько дней начнутся 
занятия в кружках и политшко
лах системы партийного просве
щения. Перед партийными орга
низациями города стоит задача—  
устранить серьезные недостатки 
в организации политической 
учебы коммунистов, на которые 
указал Центральный Комитет 
КПСС. При этом главное внима
ние должно быть направлено на 
дальнейшее повышение . идейно
теоретического уров-ня партийной 
пропаганды, которая должна тес
но увязываться с конкретными 
задачами коммунистического 
строительства.

В истекшем учебном году пар
тийные организации проделали 
некоторую работу по устранению 
недостатков в области партийного 
просвещения. В большинстве из 
них был пересмотрен состав 
кружков и политшкол, созданных 
без соблюдения принципа добро
вольности. В связи с уменьше
нием их количества, улучшился 
состав пропагандистских кадров. 
Руководство кружками поруча
лось в основном коммунистам, 
имеющим необходимую теорети
ческую и методическую подготов
ку, склонность к пропагандист
ской работе.

Горком и райкомы партии улуч
шили воспитание пропаган
дистов. Стали больше уде
лять внимания лекционной про
паганде, консультационной и 
справочно-библиографической ра
боте, созданию выставок, книж
ных витрин, обмену опытом ра
боты.

В результате устранения оши
бок, вызванных нарушением 
принципа добровольности в пар
тийной учебе, резко увеличилось 
число коммунистов, самостоятель
но изучающих марксизм - ле
нинизм». В помощь им при библио
теке горкома КПСС были созданы 
лектории по философии и полити
ческой экономии. Силами лектор
ской группы и группы докладчи
ков горкома КПСС прочитано 
313 лекций по теории и истории 
партии, экономике промышлен
ных предприятий.

Сейчас партийные организа
ции города заканчивают подго
товку к новому учебному году в 
сети партийного ~ просвещения. 
Предварительные данные пока
зывают, что в этом году значи
тельно возрастает количество 
коммунистов, самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую 
теорию. Например, в парторгани
зациях Октябрьского района вме
сто 66 кружков и политшкол, 
работавших в прошлом учебном 
году создано 9 политшкол и 28 
кружков по истории партии. Чис
ло коммунистов, изъявивших же
лание заниматься политическим

самообразованием намного вы
росло.

Большую работу провел парт
ком гидротурбинного завода. В 
дни подготовки к новому учебно
му году со всеми коммунистами 
были проведены беседы. Каждому 
из них помогли правильно и по 
желанию выбрать форму учебы. 
Довольно большое количество ком
мунистов учится в вузах и тех
никумах, в общеобразовательных 
школах. Многие решили повы
шать политическую грамотность 
самостоятельно.

Вместе с тем в партийной про
паганде имеется еще много серь
езных недостатков. Некоторые 
партийные организации, непра
вильно истолковав принцип до
бровольности в политическом об
разовании коммунистов, пустили 
на самотек подготовку к новому 
учебному году. Например, секре
тарь парторганизации крупозаво
да № 16 тов. Жижка, не утруж
дая себя проведением бесед по 
выявлению желания коммунис
тов, определил, что все члены 
партии будут читать политичес
кую литературу. На эту ошибку 
тов. Жижка указано, и сейчас он 
ее исправляет.

В некоторых партийных орга
низациях в создании кружков, 
политшкол повторяются ошибки 
прошлого года. Допускается кое- 
где организация таких кружков, в 
которые входят по 3— 4 комму
ниста, а чтобы кружок не был 
малочисленным, его дополняют 
беспартийными, комсомольцами.

В парторганизации треста сто
ловых в кружок по истории пар
тии записалось 2 коммуниста, 7 
комсомольцев и 2 беспартийных. 
Такое же положение в парторга
низации 7-й дистанции пути и 
других.

Значительное сокращение кру
жков в этом году позволило уком
плектовать все кружки и полит
школы наиболее подготовленны
ми пропагандистами. Между тем, 
в некоторых партийных органи
зациях вопросу подбора про
пагандистских кадров не придали 
должного значения. Так, напри
мер, в парторганизации паровоз
ного депо станции Сызрань 1-я 
до 17 сентября не было ясно, 
кто будет руководить кружками.

Некоторая работа проведена по 
подготовке пропагандистских 
кадров. Летом 40 коммунистов 
занимались на месячных курсах 
при обкоме КПСС. При партийной 
библиотеке горкома КПСС начал 
работу постояннодействующий се_ 
минар пропагандистов. Задача со
стоит в том, чтобы этот семинар 
на деле стал центром теоретиче
ской и методической помощи про
пагандистам.

Увеличение в новом учебном

году количества самостоятельно 
изучающих марксистско-ленин
скую теорию требует от горкома, 
райкомов партии и первичных 
партийных организаций серьез
ного улучшения работы по оказа
нию помощи им в учебе. В этих 
целях при библиотеках горкома, 
райкомов КПСС и парткомах 
предприятий создаются лектории, 
где будут читаться циклы лекций 
по истории партии, политэконо
мии, философии и популярные 
лекции по марксизму-ленинизму. 
К чтению лекций привлекается 
более широкий круг лекторов.

Однако, следует сказать; что 
райкомы партии, партийные ко
митеты и политотдел отделения 
железной дороги до сих пор в 
этом вопросе не имеют полной 
ясности. Далеко не все привлечен
ные лекторы получили задания 
по подготовке новых лекций, что 
может привести к поспешности и 
отразиться на их качестве.

В предстоящем учебном году 
следует поставить дело так, что
бы коммунисты, избравшие себе 
форму самостоятельной работы 
над повышением своего идейно- 
политического уровня, настойчи
во занимались, выполняли требо
вание Устава КПСС. Надо сде
лать все необходимое, чтобы эта 
форма не была ширмой для тех, 
кто серьезно не работает над со
бой.

С первого октября начи
нается учебный год в системе 
партийного просвещения. Долг 
партийных организаций —  сде
лать все, чтобы новый год был 
годом дальнейшего повышения 
качества; политической учебы, 
обеспечить тесную связь ее с 
жизнью и задачами предприятий 
и учреждений. Райкомы партии 
и первичные партийные органи
зации должны решительно улуч
шить руководство пропагандой, 
повышать ее идейное содержание, 
Строить так, чтобы она удовлет
воряла запросы коммунистов, по
стоянно развивала бы у них ин
терес к политическим занятиям.

Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза требует от партийных ор
ганизаций дальнейшего усиле
ния марксистско-ленинского вос
питания коммунистов, как реша
ющего условия повышения их 
авангардной роли на всех участ
ках народного хозяйства. Город
ская партийная организация име
ет все возможности для того, что
бы успешно завершить подготов
ку к новому учебному году, на
чать учебу организованно и обес
печить высокий уровень партий
ной пропаганды.

А. Майорова,
заведующая отделом пропаганды 

и агитации горкома КПСС.

Устранить недостатки в подготовке к учебному году
До начала занятий в сети 

партийного просвещения остают
ся считанные дни. А у секретаря 
партийного бюро стройтреста 
№ 24 тов. Пакаева еще нет чет
кого представления о том, как 
будет организована учеба комму
нистов, где проводить занятия. 
Члены партбюро здесь непра
вильно подошли к комплектова
нию кружков.

Как ни странно, а в партийной 
организации создали общеобразо
вательный .кружок по изучению 
русского языка и причисляют 
его почему-то к сети политичес
кого просвещения. Это произошло 
потому, что секретарь парторга
низации тов. Пакаев молодой 
партийный работник, неимею
щий достаточного опыта, а рай
ком партии не оказал ему необ
ходимой помощи.

Многие руководители партий
ных организаций ждали указа
ний от райкома партии о подго
товке к новом<у учебному году, 
но Промышленный райком КПСС 
дал их с опозданием. В результа
те некоторые партийные органи
зации допустили поспешность. В 
том же стройтресте № 24, по 
требованию работников райкома, 
некоторые руководители партор
ганизаций участков находу 
опросили коммунистов, кто и где 
желает учиться, не посоветова
лись с ними, не помогли им в 
выборе формы учебы.

Не лучше дело обстояло и в 
комсомольской организации трес
та. Видя, что комитет ВЛКСМ во
просом политического просвеще
ния комсомольцев не занимается,

тов. Пакаев потребовал быстро 
провести эту работу. Выполняя 
такое указание, секретарь коми
тета комсомола тов. Курский 
взял список комсомольцев и, не 
побеседовав с ними, создал круж
ки.

Об этих и других недостатках 
в подготовке к новому учебному 
году в партийном и комсомоль
ском политическом просвещении 
говорилось недавно на собрании 
партийного актива Промышлен
ного района. Выступавшие на 
нем тт. Волков, Трошин, Постни
ков, Демин и другие справедливо 
критиковали райком партии за 
недостатки в деле партийной 
пропаганды.

Собрание актива по докладу 
секретаря райкома партии тов. 
Остроумовой приняло решения.

Таджикская ССР. В южных районах республики идет массо
вый сбор хлопка. Вслед за Шаартузским и Микоянабадским рай
онами к этой работе приступили колхозы Вахшской долины. Хлоп
козаготовительные пункты приняли первые сотни тонн высокока

чественного хлопка.
НА СНИМКЕ: первый обоз с хлопком нового урожая из кол

хоза имени Маленкова Курган-Тюбинского района.
Фото Л. Окунева. (Фотохроника ТАСС).^

Торжественное заседание в Москве, 
посвященное Дню танкистов

25 сентября в помещении Цент
рального театра Советской Армии 
состоялось торжественное заседа
ние Министерства обороны СССР 
совместно с партийными, совет
скими и общественными организа
циями города Москвы, посвящен
ное Дню танкистов. В зале собра
лись генералы, адмиралы, офице
ры, Герои Советского Союза, Ге
рои Социалистического Труда, де
путаты Верховного Совета СССР 
и Верховного Совета РСФСР, 
представители партийных, комсо
мольских, советских и обществен
ных организаций Москвы и про
славленные воины — танкисты.

На сцене у боевых знамен с 
орденскими лентами в почетном 
карауле стоят танкисты — Герои 
Советского Союза, отличники 
боевой и политической подготов
ки.

В президиуме — Министр обо
роны СССР, Маршал Советского 
Союза Н. А. Булганин, Маршалы 
Советского Союза А. М. Василев
ский, В. Д. Соколовский, Маршал 
артиллерии М. И. Неделин, Мар
шал авиации П. Ф. Жигарев, Мар
шал бронетанковых войск П. А.
Ротмистров, генералы Советской 
Армии, Министры, прославленные 
конструкторы и танкостроители.

Торжественное заседание от
крыл генерал-полковник А. С.
Желтов.

С докладом о Дне танкистов

выступил генерал-полковник тан
ковых войск П. П. Полубояров.

—В нынешнем году, — сказал 
докладчик,—День танкистов со
ветский народ отмечает в обста
новке высокого политического и 
трудового подъема. Советские 
люди претворяют в жизнь исто
рические решения XIX съезда 
партии. В этом году достигнуты 
большие успехи во всех отраслях 
народного хозяйства.

Наряду с ростом экономики на
шей страны, благосостояния тру
дящихся, благодаря заботам пар
тии и правительства росли и ук
реплялись Вооруженные Силы 
Советского Союза, в том числе на
ши бронетанковые и механизиро
ванные войска.

Наши танкисты, беззаветно пре
данные своей великой Родине, 
сказал в своем докладе тов. П о
лубояров, вместе со всеми Воору
женными Силами надежно охра
няют мирный труд советских лю
дей, строящих коммунизм.

От лица трудящихся г. Москвы 
воинов - танкистов приветствовала 
секретарь МГК КПСС Е. А. Фур- 
цева.

На заседании с речью выступил 
исключительно тепло встреченный 
присутствовавшими Министр обо
роны СССР—Маршал Советского 
Союза Н. А. Булганин.

(ТАСС).

Открытие фестиваля индийских фильмов
В нашей стране с 23 по 29 сен

тября проводится фестиваль ин
дийских фильмов. Советские люди 
просмотрят кинокартины «Два 
бигха земли», «Бродяга», «Ура
ган», созданные талантливыми ма
стерами кино Республики Индии. 
23 сентября в Московском Доме 
кино на вечер, посвященный от
крытию фестиваля, собрались из
вестные деятели советского кино
искусства, представители общест
венных организаций, рабочие и 
служащие столичных предприятий 
и учреждений. Присутствовали 
также прибывшая в Советский 
Союз делегация деятелей индий
ской кинематографии и Чрезвы
чайный и Полномочный Посол 
Республики Индии в СССР 
К. П. Ш. Менон.

Зал Дома кино был украшен 
государственными флагами Рес
публики Индии и СССР.

Открывая вечер, Министр куль
туры СССР Г. Ф. Александров 
сказал, что фестиваль кинофиль
мов Республики Индии является 
крупным событием в культурной 
жизни страны. Он знамемует со. 
бой новый шаг в укреплении и 
расширении культурных связей, 
является одним из выражений 
большой сердечной и искренней

дружбы между народами Индии и 
Советского Союза.

Индийских гостей от имени ра
ботников советской кинематогра
фии и московских зрителей горячо 
приветствовал народный артист 
СССР Б. П. Чирков. От имени 
трудящихся столицы со словами 
приветствия к гостям из Индии 
обратилась заместитель председа
теля Моссовета 3. В. Миронова.

Аплодисментами встретили соб
равшиеся выступление главы де
легации деятелей индийской кине
матографии К. А. Аббата, кото
рый взволнованно говорил о друж
бе между советским и индийским 
народами, благодарил, советских 
людей за радушный прием. Высту
пившие затем деятели индийской 
кинематографии Бимал Рой, 
Радж Капур, Наргис, Виджар 
Бхат указали на благотворное 
¡влияние "советской кинематогра
фии на развитие индийского кино
искусства, отметили необходи
мость дальнейшего расширения 
культурных связей между Индией 
и СССР.

На вечере был показан новый 
художественный фильм «Два биг
ха земли».

(ТАСС).

Электростанция для колхозов и МТС
обслуживанияСВЕРДЛОВСК, 24 сентября. 

(ТАСС). На свердловском турбо- 
моторном заводе изготовлена пер
вая электростанция, предназнача

ющаяся для обслуживания кол
хозов и МТС. Ее мощность — 200 
киловатт, общий вес—около 5 тонн.
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Лучшие люди наш их предприятий,

Д Р А Г О Ц Е Н Н О Е  К А Ч Е С Т В О
Почти все точные и срочные 

заказы в инструментальном цехе 
завода комбайнов сдаются заточ
нику коммунисту Ивану Степано
вичу Щеулову.

— Он сделает, —  говорят про 
него.

II Иван Степанович, действи
тельно, выполняет все в нужные 

«роки и с высоким качеством. В 
его работе, как ни у кого друго
го, встречаются серьезные труд
ности. Но каковы бы они ни бы
ли, он преодолевает их умело и 

: быстро.
II это не случайно. Свое стрем

ление работать сегодня лучше, 
чем вчера, а завтра превзойти 
уже достигнутые показатели, ма
стер подкрепляет делом, повсе
дневно воспитывая в себе под
линно боевые качества передо
вого рабочего. К числу этих ка
честв относятся строгий произ
водственной расчет и всегда 
стойкое упорство.

Вот рабочий принял новый яа- 
каз— большую партию разверток. 
Ими обрабатываются отверстия 
размером меньше девяти милли

метров. Развертки поступили к 
заточнику с доводки. Теперь нм 
требуется чистовая отделка —  
снять со всех шести зубьев 
каждой развертки слой металла 

'под углом в шесть градусов.
Как лучше организовать опера- 

щи ю?
Обычно отделка таких деталей 

ш ла  при односторонней нагрузке 
абразива, Иными словами, снятие 

.затылка у разверток происходило 
^только в-том случае, когда заточ- 
йник пропускал деталь на себя, 
обратный же ход получался хо
лостым.

— Но разве же нельзя запол
нить и его?— размышлял заточ- 
шик.

На обработку каждой развертки 
туходит до 30 секунд. На первый 
взгляд казалось, что не стоит 

"ломать голову над таким пустя
ком. Но заточник подошел к делу 

*€о всесторонним расчетом. В пар
тии оказалось 400 разверток. 

^Стало быть выполнение ¡всето за
каза потребует около трех с поло,- 

^виной часов». Если использовать 
'■холостой ход, то это время сокра
тится наполовину. Экономия 

- — полтора часа в смену. А в ме- 
; еяц и год?

После долгих размышле
н и й  и поисков выход был

найден. У развертки, как уже 
указано выше, шесть перьев. 
Пропуская деталь на себя, рабо
чий снимал затылок с одного пе
ра, а перед тем, как послать от 
себя переворачивал к абразиву 
второе и, непрерываясь, продол
жал обработку. На обработку 
каждой развертки заточник стал 
затрачивать теперь 15— 14 
секунд вместо 30.

Иван Степанович работает на 
универсальном станке «Ильич». 
Нередко ему приходится, кроме 
заточных работ, выполнять раз
личного рода шлифовку. И при 
этом он показывает поучитель
ные примеры.

Не так давно срочно потребо
валось отшлифовать ручьи у 
матриц. Перед началом шлифовки 
требовалось заправить сами кам
ни, так как они имели плоскую 
форму, а не округлую, какая 
нужна для обработки поступив
ших деталей. Но приспособления 
для этото нет.

— Пытались придумать, но ни
чего пока не получилось,— ска
зал мастер Ивану Степановичу. 
—-Так что придется заправлять 
камни вручную.

Но заточник и без того уже 
знал о неудачах с приспособле
ниями. Решив в дальнейшем по
работать над созданием его, он 
задумался над тем, как лучше 
преодолеть возникшее затрудне
ние. При этом рабочий рассудил 
так: важно сделать первую за
правку. Вместе с постановкой 
камня на оправку она займет до 
30 минут. Потом при оправках 
камня потребуется не более од
ной— двух минут даже при руч
ной заточке. В данном случае, 
стало быть, надо решить главное
—  произвести первую правку. 
Для этого рабочий отвел время, 
сэкономленное на обработке раз
верток, сверл и метчиков, над ко
торыми работал до этого. Оста
валось устранить вторую часть 
помехи— заправки, ибо размер ру
чьев матриц различен и при
дется вставлять камни в оправки 
часто.

Уточнив, что основных и спе
циальных размеров девять, он не. 
медля заказал такое же количест
во оправок. Постановку камней, 
таким образом, сделал только раз 
и на долгое время.

Бея эта работа, полностью

Мой опыт эксплуатации автомашины
Рассказ водителя автомашины ЗИС-150 автотранспортного 

хозяйства И. И. ШИЛОВА

Перед работниками автотран
спорта стоят задачи— производи
тельнее использовать каждую ав
томашину, увеличивать межре- 

гмонтный пробег, удлинять сро
ки их службы и тем самым спо
собствовать увеличению перево
зок грузов. Сейчас среди водите
лей нашей автоколонны широко 
развернулось социалистическое 

соревнование за лучшее исполь
зование машин.

Получая в июле 1953 года
■ автомашину ЗИС-150, я взял обя
зательство сделать пробег на ней 
без капитального ремонта 160 
тысяч километров. За прошедшее 
время моя машина уже прошла 
60 тысяч километров и находится 
в отличном состоянии. Ей даже 
не производилось среднего ремон
та. В результате чего я сэко
номил средств на ремонте, резине 
и бензине больше трех тысяч 
рублей.

Как же мне удалось достичь 
таких результатов?

Прежде всего внимательно сле
жу за автомашиной, используя 
для этого время до выезда и после 
приезда в гараж, а также на ко- 

. печных остановках маршрута.

При осмотре машины обращаю 
внимание на состояние шин, 
смотрю, нет ли подтеканий топ
лива, смазки, воды, проверяю 
тягу рулевого управления, креп
ление полуосей, ступиц, рессор.

Такой уход за машиной и пре
дусмотрительность исключает 

возможность выезда на линию с 
необнаруженными неисправностя
ми.

Большое значение придаю пра. 
вильному пуску двигателя, осо
бенно в зимнее время. Двигатель 
предварительно разогреваю горя
чей водой и добиваюсь образцо
вой регулировки приборов систе
мы питания и зажигания. После 
пуска двигатель в течение не
скольких минут прогреваю на 
малых оборотах с несколько обо
гащенной смесью. Стараюсь воз
можно меньше пользоваться «под
сосом», ни в коем случае не глу
шу двигатель на высоких оборо
тах с «подсосом». Всегда следует 
иметь в виду, что бензин попав
ший в цилиндр при глушении 
двигателя, смивает смазку, а при 
очередном запуске двигателя это

устранившая помехи, была проде
лана до начала операций. Поэто
му в самом процессе работы не 
оказалось никаких задержек. За
каз был выполнен значительно 
раньше срока.

Приведенные примеры, убеди
тельно говорят о высокой техни
ческой и общеобразовательной 
культуре. Пять лет тому назад 
Ивану Степановичу пошел 39-й 
год. Тогда он окончательно понял, 
что быть по-настоящему передо
вым рабочим— значит надо учить
ся. Несмотря на большой уже 
возраст, он стал учеником 5 клас
са вечерней школы взрослых. А в 
этом году уже перешел на второй 
курс вечернего машиностроитель
ного техникума.

В связи с этам уместно бу
дет привести еще один пример 
из рабочей практики Ивана Сте
пановича. 9 сентября ему была 
дана деталь, заточка которой тре
бовала чуть ли ни ювелирной 
точности. Но при этом угол заточ
ки в чертежах не был указан. 
Известны были только высота, 
равнявшаяся 1,2 миллиметра и 
диаметр основания конуса —  2 
миллиметрам. По этим двум дан
ным с помощью тригонометричес
ких функций, в частности, фор
мулы синуса, можно найти 
требуемый угол. В другое время 
заточнику ничего бы не остава
лось делать, как итти к техноло
гу. Теперь же знания, получен
ные в школе и техникуме, позво
лили ему решить сложный воп
рос самостоятельно.

Чтобы отыскать технолога и 
дождаться составления угла, по»- 
требовалось бы, по меньшей мере, 
30— 40 минут. Заточник избе
жал потери этого времени. Но де
ло не только в этом. Учась само
стоятельно решать сложные воп
росы, он поднимается на ту вер
шину, на которой окончательно 
стирается грань между физиче
ским и умственным трудом. Идя 
к этому, рабочий испытывает не 
только гордость человека, способ
ного создавать большие ценности 
для своего народа, но и радость 
духовного роста.

А воспитать в себе такие 
драгоценные качества —  значит 
многое решить в упрочении и 
своего личного счастья.

П. Зарубин.

вызывает повышенный износ 
поршневой группы.

При выезде из гаража веду 
автомашину на пониженной ско
рости для того, чтобы прогреть 
смазку во всех картерах агрега
тов и узлах. Этим я добиваюсь 
уменьшения износа основных де
талей ходовой части.

Моя автомашина ЗИС-150 ра
ботает по маршрутам —  Жигу 
левск, Старая Рачейка, Байдеря- 
ково. Перевожу лесоматериалы, 
дрова, кирпич и другие грузы. 
Хорошо знаю состояние дороги, 
по которой проходит маршрут, 
внимательно наблюдаю за ней во 
время движения. Это уменьшает 
количество резких поворотов ру
ля, резких торможений и предо
храняет механизмы и агрегаты 
автомашины от излишних дина
мических нагрузок.

Широко использую движение 
по инерции на горизонтальных 
участках дороги и особенно дви
жение накатом на участках пути 
с уклоном. Движение накатом 
обязательно применяю также ив 
момент приближения к остановке, 
что позволяет останавливать авто
машину минимальным торможе
нием. Избегаю резких торможе
ний и рывков с места.

Важно заметить, что свое
временное устранение выявлен
ных мелких неисправностей и за-

Москва. Музей народного искусства научно - исследователь
ского института художественной промышленности.

НА СНИМКЕ: шкатулка. Резьба по моржовой кости (ко
стерезная артель имени М. В. Ломоносова Архангельской обла
сти). Автор-исполнитель В. Узиков. 1938 г.

Фото С. Иванова—Аллилуева. (Фотохроника ТАСС).

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Так ли надо благоустраивать дороги?

Шоссе построено с поднятием 
профиля и без труб для отвода 
воды. Поэтому вода со всех улиц 
скопляется около новой доро
ги и образует большую лужу, 
так, что близлежащие дома ока
зываются затопленными. Выхо
дит так, что, (шгоусграивая 
один участок района, работники, 
ведающие благоустройством, не 
заботятся о других участках.

А. Митрохина.

Год назад была построена шос
сейная дорога по Путейской ули
це. Конечно, жители города были 
довольны тем, что теперь можно 
ходить и ездить по этой улице 
не боясь утонуть в грязи. Но зато 
каково живется тем, кто прожи
вает особенно в низине около пе
рекрестка улиц Путейской и Пар
тизанской, над этим наверное 
никто из строителей и не заду
мывался.

Беспорядки в новой школе
Недавно дети нефтяников и 

строителей треста № 24 получи
ли в подарок от Родины прек
расную школу-десятилетку. В 
торжественной обстановке была 
открыта школа. Дети разных 
возрастов заполнили классы...

Начались школьные будни, а 
с буднями пришли и беспорядки.

Раздевальня в школе никем не 
охраняется, на вешалке нет по
рядка, поэтому учащиеся, особен

но малыши, часто теряют шапки, 
шарфы, галоши.

В помещении школы открыт 
буфет, но все булочки разбира
ются обслуживающим персова- 
лом школы оптом, по 20 - 30 
штук, и к первой перемене було
чек в буфете нет.

Мне кажется, что эти непо
ладки легко устранимы, и это 
надо сделать в самое короткое 
время.

Б. Ш икалова.

Н О
Вышла из печати и поступила 

в продажу новая книга:
«Древняя Греция». Книга для 

чтения. Под редакцией С. Л.Ут- 
ченко и Д. П. Каллистова. Госу-

в ы е  к н и г и
дарственное учебно - педагогиче
ское издательство Министерства 
просвещения РСФСР. Москва, 
1954 год. Цена 4 р. 60 коп.

мена отдельных деталей исклю
чает необходимость ремонта аг
регатов в 1$лом и сокращает рас
ходы на ремонт.

Огромное значение в повыше
нии межремонтных пробегов и 
улучшении использования авто
машины имеет высокое качество 
технического обслуживания, ко
торое провожу согласно графика 
ежемесячно й стремлюсь произ
вести его качественно, не пропу
ская ни одного узла и агрегата 
непроверенным. Все работы, пре
дусмотренные инструкциями при 
техническом обслуживании № 2, 
произвожу через каждые 5— 6 
тысяч километров пробега и од
новременно с этим произвожу пе
рестановку шин по схеме. Особое 
внимание при технических и 
ежедневных уходах уделяю смаз
ке двигателя, трущихся частей 
автомашины и проверке давления 
в шинах.

При работе автомашины на 
.длинных расстояниях, через каж
дые 200— 250 километров про
бега проверяю состояние шин и 
проворачиваю фильтр грубой 
очистки, а при остановке на ночь 
спускаю из отстойника фильтра 
грубой очистки отстоенное масло.

После пробега автомашины 
150— 200 километров заменяю 
фильтр тонкой очистки, а также

заменяю в картере двигателя ав
тол и масло. Замену масла в дви
гателе произвожу следующим об
разом: двигатель прогреваю д» 
температуры воды в нем 70— 80 
градусов, затем сливаю из еего 
все старое масло и даю ему пол
ностью отстояться. После слива 
отработанного масла в картер« 
двигателя заливаю дизельное то
пливо и запускаю двигатель, ко
торый работает 2— 3 минуты, 
затем останавливаю его и дизель
ное топливо сливаю обратно. Пос
ле чего заливаю свежего масла 
в картер двигателя полностью до 
уровня.

Через каждые 5— 6 тысяч км. 
пробега автомашины проверяю 
правильность регулировки кла
панов и плотность их прилегания 
к гнездам. После пробега 15— 20 
тысяч километров произвожу при
тирку клапанов и очистку от на
гара головки блока, запальных 
свечей и поршневой группы.

Систематически проверяю 
плотность электролита в аккуму
ляторных батареях и уровень 
смазки в коробке передач.

Соблюдение всех перечислен
ных мероприятий, дает мне воз
можность работать безостановоч
но, избегать вынужденных про
стоев и выполнять ежедневна 
план грузоперевозок на 150—  
200 процентов.
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Воззвание правления Компартии 
Германии к немецкому народу

БЕРЛИН, 26 сентября. (ТАСС). 
Как передало агентство АДН, в 
связи с подготавливаемым прави
тельством Аденауэра процессом 
против Коммунистической партии 
Германии правление Компартии 
обратилось к немецкому народу с 
воззванием.

«Федеральный конституционный 
суд в Карлсруэ, — говорится в 
воззвании, — назначил на 23 
ноября 1954 года процесс о за
прещении Коммунистической пар
тии Германии. Это наступление 
на демократические права и сво
боды, на национальные и жизнен
ные интересы населения Западной 
Германии вызывает беспокойство.

«Политика силы», политика 
Аденауэра, немецких милитари
стов и реваншистов заходит в ту
пик. Аденауэр, немецкие и иност
ранные империалисты видят, что 
население Западной Германии все 
яснее понимает их пагубную по
литику силы и войны, что оно от
клоняет ее. Они ошеломлены тем, 
что на выборах в землях Север
ный Рейн-Вестфалия и Шлезвиг 
—Гольштейн Христианско - демо
кратический союз понес потери; 
они боятся, что выборы в Гессе
не и Баварии выявят еще боль
шее недовольство политикой ми
литаризации и раскола Герма
нии. Поэтому Аденауэр пытается 
теперь добиться запрещения 
КПГ.

Аденауэр и милитаристы боят
ся Коммунистической партии 
Германии, потому что растет дове
рие людей к национальной поли
тике нашей партии, как мощной 
силы в борьбе нашего народа за 
единство, свободу и мир. Они 
боятся потому, что победа лагеря 
мира над «политикой силы», мир 
во Вьетнаме, провал «европей
ского оборонительного сообщест
ва», огромные успехи строитель
ства в Советском Союзе, в народ
ном Китае и Германской Демо
кратической Республике являют
ся одновременно нашими победа
ми, победами всех миролюбивых

людей. Запрещение КПГ пресле
дует цель усилить террор против 
всех врагов политики Аденауэра 
и милитаризма, против всех сто
ронников политики взаимопонима
ния между немцами и междуна
родного взаимопонимания...

Даллес отдал приказ Аденауэру 
запретить теперь Федеральной 
Республике Коммунистическую 
партию по примеру США и под
вергнуть жесточайшим репрессиям 
противников милитаризации в За- 
падой Германии. Американские 
милитаристы потребовали предо
ставить им в 1955 году немецких 
рекрутов, а теперь Аденауэр и 
милитаристы Западной Германии 
хотят лишить руководства силы 
мира и демократии и заставить 
всех молчать, без чего они не мо
гут приступить к рекрутированию 
и проведению политики войны. 
Поэтому по поручению Америки и 
немецких империалистов и мили
таристов Аденауэр хочет запре
тить славную партию Карла Либ- 
кнехта, Розы Люксембург и 
Эрнста Тельмана».

Правление Компартии Германии 
призывает к объединенным вы
ступлениям рабочих, трудящихся 
города и деревни, свободолюбивых 
граждан за национальные и де
мократические требования.

«Процесс о запрещении КПГ не 
должен иметь места,—говорится в 
воззвании. — Немцы! Защищайте 
демократические права и свободы! 
Защищайте конституционное право 
на деятельность всех демократи
ческих партий и организаций, на 
свободу мнений каждого гражда
нина, свободу печати, право тру
дящихся на объединение и на за
бастовки! Требуйте открыть двери 
тюрем для освобождения всех 
заключенных патриотов и борцов 
за мир! Требуйте отмены всех 
приказов об арестах поборников 
немецкой политики взаимопонима
ния, безопасности и мира! Пусть 
будет покончено с полицейскими 
преследованиями и слежкой, до
лой сеть антиконституционных 
секретных служб!».

Террор в Гватемале
ЗАЯВЛЕНИЕ ГРУППЫ ГВАТЕМАЛЬСКИХ ПОЛИТИЧЕСКИХ 

ЭМИГРАНТОВ
МОНТЕВИДЕО, 26 сентября. 

(ТАСС). Газета «Хустисиа» опуб
ликовала заявление группы гва
темальских политических эмигран
тов, прибывших на днях в Уруг
вай.

Касаясь недавних событий в 
Гватемале, политэмигранты ука
зывают, что свержение правитель
ства Арбенса—это не победа 
Кастильо Армаса, а результат 
заговора реакционных сил Гвате
малы, иностранных монополий, 
землевладельцев и духовенства 
под руководством американского

посла Перифуа. Антикоммунизм 
был использован лишь как маска 
для ликвидации всех политических 
партий Гватемалы, закрытия 
профсоюзов, крестьянских и народ
ных организаций и лишения наро
да всех его прав.

Как отмечается в заявлении, в 
стране свирепствует жестокий 
террор. Свыше 11 тысяч гвате
мальцев брошено в тюрьмы. Со
вершаются массовые убийства по
литических деятелей буржуазных 
партий, руководителей, профсоюзов 
и крестьянских организаций.

Положение в Лаосе
ШАНХАЙ, 26 сентября. 

(ТАСС). Как сообщают из Вьен- 
Тьяна, за последнее время в Лао
се создалось напряженное поли
тическое положение. 18 сентября 
в столице Лаоса Вьен-Тьяне неиз
вестными лицами был убит ми
нистр обороны Лаоса Куваравонг. 
Вслед за этим вышел в отставку 
заместитель премьер-министра Фуи 
Сананикон, который занимал так
же посты министра иностранных 
дел и министра внутренних дел.

Обострение политического поло
жения в Лаосе явно на руку тем 
иностранным кругам, которые 
стремятся сорвать осуществление 
решений Женевского совещания о 
прекращении военных действий в 
странах Индо-Китая. В связи с 
этим следует отметить, что за 
последнее время США проявляют 
усиленное внимание к Лаосу, 
стремясь втянуть эту страну в 
военный блок в Юго-Восточной 
Азии, созданный недавно на кон
ференции в Маниле. Как сообща
ла таиландская газета «Сиамни- 
кон», американский сенатор 
Мэнсфилд посетил недавно Вьен- 
Тьян и вручил текст договора о 
военном блоке официальным ли
цам Лаоса.

Из сообщений французской пе
чати явствует, что США намере
ны увеличить свою «помощь» 
Лаосу.

Касаясь положения в Лаосе, 
Вьетнамское информационное 

агентство- напоминает, что в июне 
1954 года американские агенты в 
Лаосе пытались совершить госу
дарственный переворот в целях 
свержения нынешнего правитель
ства. После заключения согла
шения о прекращении военных 
действий в Индо-Китае американ
цы усиленно стремятся поставить 
под свой контроль армию Лаоса.

Как отмечает агентство, убий
ство министра обороны Лаоса 
совершено не без участия аме
риканской агентуры.

«В США В СРЕДНЕМ КАЖДЫЕ
13,8 СЕКУНДЫ СОВЕРШАЕТСЯ

КРУПНОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ»
Федеральное бюро расследо

ваний США сообщило, что 
число крупных преступлений, со
вершенных в США в первой поло
вине 1954 года, возросло по срав
нению с тем же периодом прош
лого года на 8,5 процента. Число 
ограблений возросло на 20,4 про
цента; краж со взломом—¡на 13,2 
процента и случаев воровства—на
9 процентов.

В сообщении указывается так
же, что в результате преступле
ний было убито 6380 человек и 54 
тысячи человек подверглись напа
дениям. Федеральное бюро рас
следований заявило, что «в США 
в среднем каждые 13,8 секунды 
совершается крупное преступле
ние».

(ТАСС).

Рига. Артель «Ригас дребниекс» приступила к массовому вы
пуску форменных школьных костюмов из шерстяных и хлопчато
бумажных тканей. В третьем квартале артель выпустит свыше 
двух тысяч шерстяных и полторы тысячи хлопчатобумажных фор
менных костюмов.

НА СНИМКЕ: контрольный мастер И. Розе (слева) и брига
дир А. Даукет проверяют готовое изделие.

Фото Е. Ясенова. (Фотохроника, ТАСС).

Блестящий успех советских шахматистов
КОМАНДА СССР — ЧЕМПИОН МИРА

25 сентября на XI международ
ной шахматной олимпиаде в Ам
стердаме состоялся заключитель
ный тур. Советская команда на
брала в предыдущих турах 307г 
очков. Ближайшие к ней по ре
зультатам команды Аргентины и 
Югославии перед последним ту
ром имели по 247г очка, т. е. от
стали от советских шахматистов 
на 6 очков.

Таким образом, перед заклю
чительным туром команде Совет
ского Союза были обеспечены 
победа в шахматной олимпиаде 
и звание чемпиона мира.

Вчера вечером корреспондент 
«Правды» связался по телефону 
с Амстердамом. Капитан совет
ской команды гроссмейстер 
И. Бондаревский сообщил:

— Сегодня днем игрался заклю
чительный тур соревнований на 
командное первенство мира по 
шахматам. Советская команда иг
рала с шахматистами Голландии. 
Наша команда выступала в соста

ве: Бронштейн, Керес, Геллер ш  
Котов. Партия Эйве—Бронштейнг 
закончилась вничью. Котов побе
дил Схельтинга. Остальные две 
партии—Кереса с Доннером № 
Геллера с Принсом—были отло
жены с преимуществом у совет
ских шахматистов.

Вечером началось доигрывание- 
неоконченных партий. Оно еще не ' 
закончилось. Доннер, не возобнов
ляя игры, сдался Кересу.

Если вопрос о первом месте: 
был решен еще два дня назад, то 
пока неясно, какие команды зай
мут второе и третье места на-* 
олимпиаде. За завоевание призо
вых мест сегодня развернулась, 
острая борьба.

Команда шахматистов Совет- 
ского Союза вторично завоевала: 
звание чемпиона мира. Необходи
мо отметить, что входившие в ос
новной . состав команды чемпион* 
мира гроссмейстер Ботвинник,., 
гроссмейстеры Смыслов, Керес и 
Бронштейн не проиграли ни одной: 
партии.

На первенство города по футболу
Заканчивается розыгрыш пер

венства города по футболу среди 
клубных команд и команд, иг
рающих по второй группе.

Среди клубных команд на пер
вом месте «Нефтяник», не имею
щий ни одного поражения. На 
втором месте «Шахтер» (3 ничьи,
1 выигрыш, 1 поражение).

Среди команд II группы, разде
ленных на 2 подгруппы, победи
телем по второй подгруппе являет

ся команда «Спартак», набрав
шая 24 очка.

Между этими командами, на
бравшими наибольшее количество- 
очков, проведена уже финальная^ 
игра. Встречу со счетом 3:2 выиг
рала команда «Спартак». Ей вру
чен диплом 1 степени.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА^ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 
Новый индийский 

художественный фильм 
«БРОДЯГА»

И-я серия 
«Звезда»

Днем:
«НА ДНЕ»
1-я серия 

Вечером:
«БРОДЯГА»

1-я серия 
«Родина» 
«МЕЧТА»

Школа рабочей молодежи 
№ 5 при ст. Сызрань 1, про

должает прием учащихся 
в 7. 8, 9, 10 классы. 

Занятия в школе дневные и 
вечерние. Дни занятий: 

понедельник, вторник, 
четверг, пятница.

Адрес школы: улица Челю
скинцев, в здании железно
дорожной школы № 22.

(2- 2).

Средней школе № 9 г. Сыз
рань, ул. Урицкого, 95. 

требуются технические слу
жащие, слесарь и истопник.

( 3 - 3 ) .

Сызранскому стройдвору на 
постоянную и временную ра
боту требуются: начальник 
строй двора—с месячным окла
дом — 1100 рублей, старший 
бухгалтер, мастер лесопильно
го цеха, мастер столярного це
ха с месячным окладом 880 
рублей.

Столяры и станочники по
дереву, а также разнорабочие
— оплата сдельная.

Обращаться по адресу*, ули
ца Рабочая, 54. К Никитину.

Сызранский шсплодопитомник
продает двухлетние 

саженцы смородины. 
Обращаться: г. Сызрань, 

Фомкин сад, госплодопитом- 
ник.

(2- 2).

ОТ ГОРТОПА
В связи с инвентаризацией 

на 1-е октября 1954 г. факти
ческого наличия лесопродук
ции всем организациям и част
ным лицам в обязательном 
порядке следует предъявить 
на перерегистрацию все фак
туры, непредъявленные к ото
вариванию до 1-го октября
1954 г. Перерегистрация бу
дет производиться с 1-го по 
10-е октября с. г. в помещении 
гортопа. По непредъявленным 
на перерегистрацию фактурам 
отпуск лесопродукции произ
водиться не будет.

Дирекция.
(2- 1).

Артели «Жирпром»
на постоянную и временную 

работу требуются: 
кочегар на паровой котел, 

электромонтер, слесарь, 
ученики в химический цех, 
бухгалтер розничной сети 

и разнорабочие 
(мужчины и женщины). 

Обращаться в правление ар
тели «Жирпром».

(2- 1).

Паровозное депо 
ст. Сызрань 1-я

производит прием на постоян
ную работу паровозных 

кочегаров. На работу прини
маются граждане мужского 
пола в возрасте не моложе

18 лет, имеющие образование 
за 7 классов. Оплата труда 

сдельная.
Принятые на работу обеспе

чиваются топливом и бесплат
ным проездом по железным 

дорогам и пользуются всеми 
льготами, предусмотренными 

для железнодорожников.
За справками обращаться в 

отдел кадров паровозного депо 
ст. Сызрань 1 ежедневно, 

с 8 до 12 час., кроме субботы.
(2- 1).

Сызранскому госплодопитом- 
нику требуется на постоянную 

работу сторож. Условия по 
договоренности. 

Обращаться: г. Сызрань, 
Фомкин сад.

Мельзаводу № 10 срочно 
требуются на постоянную ра
боту грузчики (мужчины и 
женщины) и на временную ра
боту рабочие на разгрузку 
зерна и печник.

Оплата сдельная.
Обращаться — мельзавод 

№ 10, река Воложка.

Сызранскому 
межрайонному складу 

«Сельхозснаб» требуется 
кладовщик.

( 3 - 1 ) .

Константинова Мария Михай
ловна, проживающая в г. Сызра
ни, ул. Гоголя, 2, кв. 7, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Константиновым Николаем Ва
сильевичем, проживающим в гор, 
Куйбышеве ст. Безымянка, Пуга
чевская улица, 74, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в * 
народном суде 3-го участка Цен
трального района города Сызрани ^
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